

Pressemitteilung

Update zum Glasfaserausbau der TNG Stadtnetz GmbH in Kiel und Umland

- **Tiefbauarbeiten in Suchsdorf, Kronshagen und Russee in vollem Gange**
- **Arbeiten im Norden starten mit Kanalquerung**
- **Ausbauplanung für Flintbek gestartet**
- **Ausbauvereinbarung zwischen dem Amt Schrevenborn und TNG unterzeichnet**

Kiel, 29.06.2022 – Seit März macht der Glasfaserausbau der TNG Stadtnetz GmbH in Kiel und Umland große Fortschritte und der Ausbau des leistungsfähigen Glasfasernetzes geht zügig voran. Immer mehr geplante Gebiete befinden sich bereits im Ausbau oder stehen kurz vor Baustart und das sogar früher als noch Anfang des Jahres geplant. Schlag auf Schlag geht es im Sommer weiter, denn in immer mehr Stadtteilen und Gemeinden rollen dann die Bagger für die Tiefbauarbeiten, gleichzeitig werden die Hauptverteiler gesetzt und die ersten Haushalte aktiviert.

Baufortschritte in Suchsdorf, Kronshagen und Russee

Im Auftaktstadtteil Suchsdorf laufen die Tiefbauarbeiten auf Hochtouren und gehen planmäßig voran. TNG startet im Süden des Stadtteils bereits mit der Glasfasermontage, sodass die ersten Haushalte in Kürze mit Gigabit-Geschwindigkeit surfen und arbeiten können. In der Gemeinde Kronshagen haben die Tiefbauarbeiten im März begonnen, und aktuell wird hier in vier Bauabschnitten gleichzeitig gearbeitet. Ebenfalls bereits begonnen hat der Ausbau in Russee. Seit April sind die Mitarbeiter des Bauunternehmens MIH vor Ort, und am 9. Juni wurde der Hauptverteiler (PoP = Point of Presence) in der Köpenicker Straße aufgestellt.

Altenholz, Friedrichsort-Pries, Holtenau und Schwentinental vor Ausbaustart

Als nächstes geht es nördlich des Kanals und in Schwentinental weiter. Durch den von Beginn der Aktionsphase an hohen Zuspruch in Altenholz ist TNG schon früh in die Ausbauplanung gegangen, sodass der Beginn der Tiefbauarbeiten unmittelbar bevorsteht. In dieser Woche erfolgen Trassenbegehungen zusammen mit der Verwaltung und dem beauftragten Bauunternehmen MIH. Nach dem Bauauftakt in Altenholz ist der Start des Glasfaserausbaus in Friedrichsort, Pries und Holtenau für August vorgesehen, weshalb die Bürger:innen hier noch bis zum 31. August die Möglichkeit haben, sich einen kostenlosen Glasfaseranschluss bis ins Haus zu sichern. Sie sparen damit Baukosten von 2.048 Euro sparen, die in diesem Fall von TNG übernommen werden. Anfang

Juli erfolgt hier zudem die Querung des Kanals. An der Holtenauer Hochbrücke wird eine Leerrohranlage errichtet, durch die die Backboneanbindung für die Ausbaugebiete im Norden versorgt werden. Ab Ende August erfolgt dann der Ringschluss des Backbones durch den Förderdüker von Heikendorf nach Friedrichsort.

Auch in Schwentinental, wo parallel zu Altenholz die Aktionsphase stattfand, laufen die Vorbereitungen auf Hochtouren, der Tiefbaustart ist für August vorgesehen. Die Hauptverteiler für diese vier Ausbaugebiete werden voraussichtlich bereits im Juli aufgestellt.

Erfolgreiche Aktionsphase in Flintbek

Die Bewohner:innen in Flintbek konnten sich bis Ende Mai bei diversen Events umfangreich zum geplanten Projekt beraten lassen und nutzten diese Möglichkeiten zahlreich. Auch hier war der Zuspruch so hoch, dass die Ausbauplanung und die PoP-Aufstellung im engen Austausch mit der Gemeinde bereits vorbereitet werden. Ein Start der Bauarbeiten ist für Sommer anberaumt. Daher verlängert TNG das Angebot der Übernahme der Tiefbaukosten für den Hausanschluss bei Buchung eines Glasfasertarifs noch bis Ende Juli. Zusätzlich wird es am 30. Juli ein weiteres Info-Event geben, bei dem Interessierte sich umfassend zum Glasfaserprojekt informieren sowie beraten lassen und Anträge direkt vor Ort bei den TNG Mitarbeiter:innen abgeben können.

Ausbaubeginn im Amt Schrevenborn im August

Am 2. Juni haben die Gemeinden des Amtes Schrevenborn und TNG die Ausbavereinbarung für den Glasfaserausbau in Schönkirchen, Heikendorf und Mönkeberg unterzeichnet. In enger Abstimmung mit den Gemeinden werden im nächsten Schritt die Baumaßnahmen abgestimmt und die weitere Planung zur Errichtung des FTTH-Netzes erstellt. Nach derzeitigem Stand werden die Tiefbauarbeiten im Amt Schrevenborn ab August in Schönkirchen starten, bevor dann Heikendorf und Mönkeberg folgen. Bis zum 15. September können die Anwohner:innen in Heikendorf und Mönkeberg noch Verträge einreichen und sich den kostenlosen Bau des Hausanschlusses sichern.

Weitere Gebiete folgen

Für die an Russee angrenzenden Stadtteile Hassee und Kronsburg wurde die Ausbauplanung noch einmal angepasst und die Abschnitte, die für den Ausbau vorbereitet werden, neu eingeteilt. Das Planverfahren wurde bereits bei der Stadt Kiel eingereicht, Ziel von TNG ist der Baustart im Herbst. Auch die Planung für die weiteren Kieler Stadtteile ist bereits in vollem Gange. Hier rücken als Nächstes Hasseldieksdamm und das zu Neumühlen-Dietrichsdorf gehörende Oppendorf in den

Fokus der Ausbauplanung. Anwohner:innen können sich mit der Buchung eines TNG-Glasfasertarifs die Anbindung an die Intertechnologie der Zukunft und den kostenfreien Glasfaserhausanschluss sichern. Onlinebuchungen sind bereits möglich. Dazu versendet TNG hier ab August auch Informationsmaterial.

Interessierte können sich am TNG-Infomobil sowie bei einem der Beratungstermine und Info-Events persönlich vor Ort beraten lassen. Weitere Informationen sind unter tng.de/kiel und auf den Unterseiten der jeweiligen Stadtteile und Gemeinden zu finden. Bei Fragen steht außerdem das Glasfaserinformationszentrum telefonisch unter 0431 530 50 400 (Mo.-Fr.: 08-19 Uhr) oder per E-Mail unter info@tng.de zur Verfügung.

TNG Stadtnetz GmbH

Projensdorfer Straße 324

24106 Kiel

Pressekontakt:

Bettina Büll, Marketing

presse@tng.de